

LILY PEREZ LANZA SUS MEMORIAS

"Lo de Pía Guzmán es un terremoto grado 10"

La diputada de RN presenta este mes un libro testimonial donde revisa los principales hitos de su vida y se refiere a temas que han remecido al mundo político. De paso, aquí habla de la crisis de la Alianza por Chile y propone que Lavín tenga doble militancia UDI-RN.

Lily Pérez San Martín siempre ha sido atrevida. Siendo muy joven, y sin provenir de mundo del poder, se decidió a entrar a lo político, terreno plagado de tiburones, y oggié ha sido allí un lugar nada despreciable. Hoy aparece entre las oas figuras públicas con más futuro, según una reciente encuesta. Ya instalada en Parlamento, no ha tropiezado en fiscalizar a cuanllo organismo público se le ha puesto por delante, denunciando toda clase de irregularidades. Desde su cariño, Renovación Nacional, tampoco se ha inhibido para criticar las malas prácticas de algunas integrantes de su sector.

Su último alzamiento no es nadamás que sacar un libro sobre sus vivencias. Se titula "Mirando de frente" y saldrá con el sello de Editora Don Bosco (Edbo), la misma que publicó las memorias de Carlos Sznajerski y Giedys Marín. El lanzamiento será el 29 de octubre en el Hotel Carrera –en una de las últimas actividades que se realizan allí antes de su traslado a la Cancillería– y la presentación estará a cargo del destacado escritor Roberto Ampuero, entre otros. Los derechos de autor los donó a la Fundación La Familia, que dirige su hermano Balbino Sant y que acoge a las enfermas terminales de Sida.

Lily Pérez San Martín siempre tuvo la sueña de escribir un libro, pero nunca imaginó que ese sueño iba a concretarse con la visita que le hizo un día a La Florida el gerente de Eddie Carlos Hornero. Ella pensó que le iba a presentar algún proyecto con los colegios de la comuna. Pero no: le propuso inscribir sus memorias. La diputada al principio lo dudó, porque sentía que a los 39 años era muy joven como para embarcarse en algo así. El la convenció de que, precisamente, por ser una mujer joven que ha triunfado en la política, tiene muchas experiencias y valores que compartir con los demás. "Yo medité mucho con la almohada", dice, "y lo conversé con Miguel, mi marido, quien me apoyó en esta

decisión, y finalmente dije que sí".

Explica que su propósito es dar a conocer las vivencias que han marcado hoy en su vida, tanto pública como privada, desde que era niña hasta la fecha, además de transmitir un mensaje con respecto a otras. Más que emitir juicios valóricos, es su libro. Lily Pérez relata hechos, circunstancias, sucesos que le han dejado huella, como han sido sus compañeros, la oposición y oposición de su hermano, su trabajo parlamentario, su vida familiar y su relación con la prensa.

"He llorado mucho"

–Cuando alguien se dispone a revisar su vida, siempre aforan etapas dolorosas. ¿Cuáles fueron las más difíciles para usted?

–Esto ha sido un trabajo super orgulloso y complejo. Los últimos cuatro meses he estado encerrada trabajando en este proyecto y tratando de equilibrar todas mis roles, de parlamentaria, de madre y esposa. He sido un libro entero y estoy muy orgulloso de haberlo hecho. Me he dedicado los fines de semana, integros. Adi de todo. He llorado muchísimo. También me ha tocado, para ejemplos, recordar cosas que me impactaron especialmente: la caída de Pinochet. Nunca habíamos sentido ningún temblor y en esa época el se había cuestionado en Londres, viviendo su propio dolor. Recuerdo en estos días una llamada suya tan cariñosa, tan preocupada, poniéndose un poco en mi lugar. Fue algo que me llegó hasta el fondo de mi corazón y no hizo falta decirle una palabra más de lo que quería hasta entonces.

–A lo que le ayudó una vidente...

–Fue que me pasó algo curioso a escribir mi libro: que esa no había sido la única vez que he experimentado ese tipo de cosas. Muchas veces, en distintas etapas de mi vida, hubo no sé si fondos místicos o coronarios, pero si experimentando que me acercaban a algo mucho más onírico, místico o espiritual, si se quiere, con respecto a asuntos que cuento en el libro.

–¿Qué le enseñó esa dura experiencia con su hermano?

–Que uno nunca debe darse por venci-

do aunque las circunstancias parecen imposibles. Me acuerdo que mientras buscaba, en la selva peruana, el 90 por ciento de las personas más cercanas a mí me decía que tenía que dividirme del asunto, que lo que me hacía daño la enfermedad era algo simbólico y que era imposible encontrar a alguien en un lugar como ese... Lo esencial es tener la convicción profunda de que uno puede encontrar a la persona que busca, si pone todo su empeño humano, emocional y físico en ello.

Pero reconoce Lily que, en estos momentos es difícil dar nombres a otras. "Tampoco cada uno de nosotros es como un planeta, como un mundo chiquillo". Y cuenta que de todas las muestras de apoyo que recibió por esos días, hubo una que la impactó especialmente: la ex general Pinochet. "Nunca habíamos sentido ningún temblor y en esa época él estaba cuestionado en Londres, viviendo su propio dolor. Recuerdo en estos días una llamada suya tan cariñosa, tan preocupada, poniéndose un poco en mi lugar. Fue algo que me llegó hasta el fondo de mi corazón y no hizo falta decirle una palabra más de lo que quería hasta entonces".

–Escribir un libro testimonial obliga a abrir facetas personales. ¿J-usta qué punto estuvo dispuesta a exponerse?

–En el libro narro hitos que me han marcado, para mí hay temas que uno siempre guarda. Las cosas que son más íntimas es difícil transmitirlas. Y la gracia de este libro es poder entregar también un mensaje o experiencia sobre lo que es la política hoy día en Chile, cómo se hace, cómo funciona y cómo es la vida de una mujer política.

–Imagino que también habla del fracaso de su primer matrimonio y de cómo logró rehacer su vida junto a Miguel Baeza.

–Algo hay de eso, pero tampoco es todo en demasía: contigo, porque, como te digo, hay temas íntimos que no tienen nada que ver con uno. Fue tipo de relatos no a sanc-

"Lo de Pía Guzmán es un terremoto grado 10" : [entrevistas]
[artículo] Oscar Sepúlveda.

AUTORÍA

Pérez, Lily, 1963-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Lo de Pía Guzmán es un terremoto grado 10" : [entrevistas] [artículo] Oscar Sepúlveda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)